
Instructions for motivation letters - International Relations Center   

Im Motivationsschreiben sind Angaben wie Name, Fach etc. sind nicht relevant, da Sie diese 

Bereits im ersten Teil der Bewerbung erwähnt haben; auf Grußfloskeln können Sie auch 

gerne verzichten. Beachten Sie bitte, dass die Motivationsschreiben am International 

Relations Center (IRC) des FB04 bearbeitet und bewertet und nicht an die Gastuniversität 

weitergeleitet werden. 

Das Schreiben muss auf Englisch sein, wenn Sie vor Ort die meisten Kurse auf Englisch 

belegen werden. Wenn Sie auf der Landessprache studieren bzw. die meisten Kurse in der 

Landessprache belegen werden, können Sie das Schreiben auf Deutsch anfertigen. 

Sie müssen das Motivationsschreiben pro Universität in einem Textfeld im Online-Tool bei 

Ihrer Bewerbung einpflegen. Es ist eine maximale Länge von 2.250 Zeichen (inkl. 

Leerzeichen) pro Motivationsschreiben zulässig, ansonsten können Sie die Bewerbung nicht 

absenden. Bitte beachten Sie, dass die Zeichenzählung in Textverarbeitungsprogrammen 

(z. B. Word) von der Zählweise im Online-Tool abweichen kann – insbesondere bei 

Sonderzeichen oder Absätzen. In solchen Fällen hilft nur, den Text ohne Formatierung 

einzufügen und Zeichen zu kürzen.  

Folgende fünf Punkte müssen im Motivationsschreiben als Fließtext klar und vollständig 

dargestellt werden: 

1. Geplante Kurswahl an der Gasthochschule:  

Nennen Sie die Kurse mit ECTS-Angabe, die Sie im Rahmen Ihres Auslandssemesters 

belegen möchten, und erläutern Sie kurz, warum Sie diese in Bezug auf Ihre 

Studienschwerpunkte oder beruflichen Ziele gewählt haben. 

2. Geplanter Umfang der Studienleistungen:  

Geben Sie an, wie viele ECTS-Punkte Sie im Ausland insgesamt absolvieren möchten 

und wie viele davon Sie sich an der Universität Münster für welche Kurse anrechnen 

lassen möchten. 

3. Anrechnung der Kurse:  

Legen Sie dar, ob und für welche Module die ausgewählten Kurse in der 

Vergangenheit für Ihren Studiengang schon angerechnet wurden.  

4. Dauer des Auslandssemesters:  

Geben Sie den geplanten Beginn und das voraussichtliche Ende des Semesters an der 

Gasthochschule an. Erläutern Sie, ob es zeitliche Überschneidungen mit dem 

Semester an der Universität Münster gibt, und falls ja, wie Sie damit umgehen. 

5. Motivation für die Wahl der Gastuniversität: 

Erklären Sie, wie das Studienangebot, die fachliche Ausrichtung und das akademische 

Umfeld der Universität mit Ihren Studienschwerpunkten und beruflichen Zielen 

übereinstimmen. 

Bitte nutzen Sie für die Anfertigung des Schreibens in erster Linie die Website der 

Gastuniversität inkl. Kurslisten (ggf. von vorherigen Semestern) sowie die Erfahrungsberichte 

und die Übersicht bereits angerechneter Kurse auf der IRC-Website. 

Wichtig: Die Prüfung der Anrechnung der Kurse erfolgt erst im Falle einer erfolgreichen 

Bewerbung - bitte kontaktieren Sie die Anrechnungsbeauftragten nicht schon für das 

Motivationsschreiben!  



Instructions for motivation letters - International Relations Center   

In the motivation letter information such as name, subject etc. is not relevant, as you have 

already mentioned this in the first part of the application; you are also welcome to omit 

greetings. Please note that the letters of motivation are processed and evaluated at the 

International Relations Center (IRC) of the School of Business and Economics and are not 

forwarded to the host university. 

The letter must be in English if you will be taking most of your courses in English. If you are 

studying in the local language or will be taking most courses in the local language, you can 

write the letter in German. 

You must enter the letter of motivation per university in a text field in the online tool with 

your application. A maximum length of 2,250 characters (including spaces) is permitted per 

letter of motivation, otherwise you will not be able to submit your application. Please note 

that the character count in word processing programs (e.g. Word) may differ from the count 

in the online tool - particularly in the case of special characters or paragraphs. In such cases, 

the only solution is to insert the text without formatting and shorten the characters. 

The following five points must be presented clearly and completely as continuous text in 

the letter of motivation: 

1. Planned course selection at the host university:   

List the courses with ECTS credits that you would like to take during your semester 

abroad and briefly explain why you have chosen them in relation to your study focus 

or professional goals. 

2. Planned scope of the coursework:  

Indicate the total number of ECTS credits you would like to complete abroad and how 

many of these you would like to receive credit for at University of Münster and for 

which courses. 

3. Credit transfer of courses:  

Explain whether and for which modules the selected courses have already been 

credited for your degree program in the past. 

4. Duration of the semester abroad: 

Indicate the planned start and expected end of the semester at the host university. 

Explain whether there are any overlaps with the semester at the University of 

Münster and, if so, how you will deal with them. 

5. Motivation for choosing the host university:  

Explain how the university’s programs, faculty expertise and its academic 

environment align with your study priorities and professional goals. 

Please use the website of the host university including course lists (from previous semesters 

if applicable) as well as the experience reports (most are in German but you can translate 

them) and the overview of courses already credited on the IRC website to prepare your 

letter. 

Important: The course crediting will only be checked in the event of a successful application - 

please do not contact the person in charge for credit transfer for the letter of motivation! 


